

EL PROGRESO

NÚMERO 524

SAN JOSÉ, sábado 24 de agosto de 1901

AÑO II

Ricardo Kriebel

— DENTISTA ALEMAN —

UNICA instalación eléctrica en Centro América

DESPACHO

CALLE 16 NORTE frente á la PLAZA DE ARTILLERÍA

AVISO

á mis favorecedores y al público en general, que teniendo disponibles algunos ratos ofrezco mis servicios en instalaciones y arreglos de teléfonos y timbres eléctricos. Con anticipado aviso iré también á las provincias. Las órdenes las recibo personalmente ó por escrito en la oficina central de Telégrafos ó en la casa que actualmente habito á la par de la Iglesia de la Soledad.

JULIO UMAÑA.

San José, Junio de 1901.

OFICINA

De Agencias y Comisiones

— DE —

J. CASTRO MENDEZ Y HERMANO

Hemos establecido nuestras oficinas en los bajos de la Red Telefónica.

J. CASTRO MÉNDEZ.

TACIO CASTRO.

Se vende

una máquina de coser, fábrica New Home, en buen estado y muy barata.

Restaurant Central

ANTES DE H. MONLOUIS

Desde el primero del corriente he comprado al señor Monlouis el acreditado RESTAURANT CENTRAL, donde ofrezco el mejor servicio en cenas y comidas, y además, cuento con una cantina especial.

San José, mayo 9 de 1901.

JUAN AMIGHETTI.

CABALLERIZA

DE

M. GUTIERREZ

Magníficos carruajes. Bestias de alquiler para viajes y paseos. Servicio esmerado en el cuidado de caballos.

Venta de heno.

JUAN MALEK

FABRICA de CERVEZA

Y

AGUAS GASEOSAS

Se ha trasladado á la casa conocida con el nombre de LOS LEONES, contigua á la que ocupaba.

Así lo avisa á sus numerosos favorecedores y al público en general.

Dr. Teodoro Picado

MEDICO CIRUJANO

Tiene su oficina frente al bufete del Licenciado don Ascención Esquivel, 100 varas al Norte de la esquina N. E. del Mercado.

AMANCIO SAENZ,

Médico Cirujano

DESPACHA EN LOS ALTOS DE LA CASA DE SU PADRE DON NICOMEDES SÁENZ, ESQUINA N. E. DE LA IGLESIA DE LA MERCED EN CONSTRUCCIÓN.

LA CONSULTA SERÁ GRATIS PARA LOS POBRES.

EN LA IMPRENTA

DE

“EL PROGRESO”

SE hace toda clase de trabajo; hojas sueltas, libros talonarios, participaciones de matrimonio, etc.

Nuestros favorecedores tendrán un 20% de rebaja.

ADELINA

JARDINERIA EN

PUERTO ESCONDIDO

En esta JARDINERÍA ejecutan los trabajos, con entero gusto desde el más humilde hasta el más exigente.

Recibe órdenes en el establecimiento de don Carlos Valverde, (Cuesta de Moras) casa de don Antolín Chinchilla, en la oficina de “El Heraldo,” en la de “El Tiempo” y en la de “El Progreso.”

ALFREDO BRADE,
JARDINERO ALEMÁN.

EL PROGRESO

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR.

Emilio Alpízar A.

Tranvía de San
Pedro del Mojón

Llamamos la atención del señor Administrador de la empresa de tranvías hacia los puntos siguientes, que, esperamos analizará con toda la cordura y buen juicio que le caracteriza:

1ª.—Que el tranvía de San Pedro haga siempre su carrera directa hasta el Mercado y de éste á donde Flores.

2ª.—Que por dicha carrera sólo se cobren "quince céntimos" cualquiera que sea el punto donde se tome ó se deje el tranvía, como se hace con el carro que va al hipódromo.

3ª.—Que se haga un rebajo ó tanto por ciento equitativo á las personas que toman diariamente el tranvía, según abono mensual que al efecto se abra.

4ª.—Que la empresa tome en consideración que la distancia de la Estación al Hipódromo es próximamente igual á la de el Mercado á San Pedro.

5ª.—Que económicamente analizando, es mejor cobrar "quince céntimos" de San Pedro al Mercado, que "veinte céntimos" con el trasborde y esperar en la estación;—pues con ese trasborde antes que ganar pierde la empresa.

Porque el que paga "diez

céntimos" hasta la estación, prefiere irse á pie ó al "caite" como vulgarmente se dice hasta San José, y lo mismo pasa á los que vienen á San Pedro, llegan á la estación á esperar el tranvía.

6ª.—Convienes también á la empresa que publique el itinerario respectivo,—ú horario.

7ª.—Que los carros hagan la carrera de una manera graduada y regular,—para evitar así descarrilamientos y desgracias.

SAN MATEO

Señor Director de

El Progreso.

San José.

Muy señor mío:

Himeneos:—El Jefe Político y estimado amigo don Guillermo Alvarado se ha retirado del gremio de los calaveras solterones y unió su suerte á la de la simpática Anita Hernández, hoy señora de Alvarado, con lo cual ha ganado en seriedad y respeto nuestra primera autoridad.

Otra hermosa y virtuosa joven de la buena sociedad del lugar, señorita Angelina Vargas, contraerá matrimonio próximamente con el caballero ateniense don José Salas. A ambas parejas les deseamos felicidad perpetua.

Santo Domingo de San Mateo:—De lo lindo se divertieron los honrados hijos de este pueblo en la celebración del día de su Patrón; hubo misa solemne, rosarios, re-

creos, paseos á caballo y bailes populares que hicieron la delicia de los que tuvimos el gusto de asistir, y para mejor celebrar ese día se acordó abrir la "manzana" que estaba destinada para plaza, lo cual ha dado una vista elegante y clara á la Iglesia.

Comunicado:—Uno muy digno de sus bien conocidos autores, apareció en "El Progreso" del 11 del corriente. Desgraciados los pueblos pequeños porque ellos están destinados á ser nidos de sabbandijas para quienes nada, ni lo más sagrado, merece respeto. ¡Ah! si la víbora como es de mala fuera de valiente, ¿cómo estaría el mundo? Asco solamente inspiran esas acciones de las cuales está ausente todo viso de caballerosidad, de hidalguía y de valor.

Señor Director, si algún interesado desea conocer la firma responsable de esta correspondencia puede mostrársela y se lo agradecerá,

Su respetuosa servidora,

Doña Tuerca del Tornillo.

Agosto 20 de 1901.

CAMPO NEUTRAL

Al "Deudo" de La
Revista en Liberia

Está usted en un error; el padre á que usted alude no se lamentaba de la "ignorancia del diagnóstico" ni de lo de usted que no tiene igual, sino del "rumor" que "circuló" en LIBERIA de que á "su hijo" lo habían "enterrado

vivo." No le parece á usted que esto sí es un verdadero asesinato, bárbaro é inhumano, y que ese "padre" tiene justísima razón para maldecir á las "víboras" que ultimaron á su hijo por miedo á la enfermedad?

OTRO DEUDO.

AMOR VERDADERO

(oriental)

—Cuando amorosa se va tu mirada hacia mis ojos, póstrase mi alma de hinojos, como en presencia de Alá.

Tus ojos, Zoraida, al ver, extinguen mi fiero ardor, que es invencible el poder de tu mirada de amor.

A su luz quédome incierto, que entonces faltame el brío que le sobra al pecho mío en las lides del desierto;

pues, ni en el rudo fragor de la liza—al sol ardiente—mi corvo alfanje luciente lanzó tan bello fulgor,

como el que brota á porfía de tus ojos seductores, por donde ve el alma mía del cielo los resplandores.

Ah!.. Si cediendo á mi loca pasión, con amante exceso, me dieras tan sólo un beso de los que guarda tu boca,

ciego entonces de alegría, para pagar tal favor, dejara la Arabia mía y á tí, Zoraida, mi amor;

y haciendo al mundo la guerra, para tirria á arrancar los diamantes á la tierra, las perlas al ancho mar,

y después, ¿sabes, después lo que haría en mi pasión?... arrancarme el corazón para ponerlo á tus pies.—

Así mostrábale ardiente Alí su pasión fogosa á la mora más hermosa de las sultanas de Oriente.

Cediendo al sentido acento del apasionado Alí, con inefable ardimiento hablóle la mora así:

—Para pagar los quemantes besos que guarda mi amor, no es preciso el esplendor de las perlas y diamantes.

Nada de eso á mí me halaga: tu cariño sólo quiero, porque el amor verdadero sólo con amor se paga.—

Emilio Pacheco Cooper.

El Príncipe Von Hohenlohe, antiguo Canciller del Imperio Alemán.

Hace poco tiempo murió en Ragatz, Suiza, el Príncipe Von Hohemlohe, antiguo Canciller del Imperio Alemán, antes de que Von Buelow, el Canciller actual, ocupara el alto puesto que ilustró Bismark; su muerte fué repentina, suponiéndose que fué causada por su avanzada edad.

Sus restos fueron transportados á su casa señoral en Schillingsfuerat, Babaria, donde está situado el panteón de la familia, y se le sepultó junto al cuerpo de su esposa allí enterrado. El Príncipe de Hohenlohe estuvo emparentado con el Emperador Guillermo, quien siempre llama-

ba al Príncipe "Tío Chlodwig."

Se dice que el Príncipe dejó listas para su publicación unas voluminosas memorias, en una parte de las cuales defiende y explica su política como Canciller.

Todos los periódicos alemanes pagan altos tributos al Príncipe finado, y hablan muy alto de los servicios que prestó á su Patria en circunstancias difíciles; de su desinterés, de su moralidad y patriotismo.

JOHN B. HERESHOFF

es el Ingeniero constructor de yates-veleros más eminente en los Estados Unidos; él es quien ha construído los yates que desde hace años vienen defendiendo la "Copa Americana" ó trofeo que, en señal de supremacía, se disputan americanos é ingleses. Su última creación es el yate bautizado con el nombre de "Constitución," barco que defenderá el trofeo en las regatas de este año contra el bote de desafío de Sir Thomas Lipton, Samrock II.

Lo que hay de más singular es que Mr. Hereshoff, una de las primeras autoridades en su género en el mundo, es completamente ciego.

ACTUALIDADES

VUELVE el hogar de nuestro viejo amigo don Federico Faerron á ser víctima de la desgracia. Nos informan que su hijo Luis siguió al inolvidable Egérico... ¡Pobre padre! en tan breve tiempo el

destino os arrebatara dos pedazos de tu corazón. Que nuestros sufrimientos sean un lenitivo al dolor de la apreciable familia Faerrou-Suárez.

₡ 2,500 fueron los robados de la Secretaría del Liceo de Costa Rica. ¿Por qué no se deposita el valor de las matrículas en el Ministerio? Creemos que el Director de dicho plantel es responsable de las irregularidades que en él se cometan.

Hoy 24 es día de San Bartolomé, día, que según cuentan, anda el diablo suelto.

En el interior de las bodegas de la Aduana Principal se rematarán hoy, al mejor postor, las mercaderías cuyo plazo de bodegaje ha vencido. Lo recordamos á los comerciantes.

El señor Obispo ha seguido mejor; ojalá Dios le devuelva completamente la salud.

Se alquila una casa frente á la de don Nazario Castro.

Se encuentra ya restablecido de su enfermedad nuestro amigo don Benito Gutiérrez. Nos alegramos.

Ayer se principió á colocar el soberbio puente sobre el Río Virilla. Merece la pena de ir allá un rato.

Tenemos encargo de vender letras hasta por doce mil marcos sobre Hamburgo.

Ayer se empezó á leer en el Congreso la Memoria de Hacienda y Comercio; también pasaron á sus respecti-

vas comisiones las leyes vetadas por el señor Presidente.

Mañana publicaremos las iniciales de las parejas que se unirán este año. Es obsequio de un amigo.

Según hemos oído decir, el Congreso suprimirá el Liceo de Costa Rica y el mentado cuerpo de visitadores; montará el cuartel de Policía á lo Europeo y suprimirá los cuarteles Principal y Artillería.

El hilo se revienta por lo más delgado: al pobre soldado, no ganando más que un peso se le rebaja á setenta y cinco céntimos y á los empleados superiores, q' se molestan menos, nose les rebaja. Si quieren hacer economías, supriman un cuartel y con eso economizan empleados.

₡ 2,000 al 1½ %

Tengo encargo de colocar esa suma con hipoteca de casas en esta ciudad.

Abel Miranda F.

Se venden

letras sobre Hamburgo y San Francisco. En esta oficina informarán.

Dr. O. J. SILVA

Cirujano Dentista

Calle 19 Norte, número 135.

DESPACHO: } De 8 á 11 a. m.
 } De 1 á 5 p. m.

125 varas al Norte del Banco de Costa Rica y frente á la IMPRENTA NACIONAL.

Se venden

dos casitas pequeñas en Cuesta de Mora, muy baratas.

Dará razón José Canalías.

Señor don Pioquinto Quesada:

ALAJUELA.

Muy señor mío:

Sírvase decirme si ha recibido los memorandums que le he enviado.

EL ADMOR.

Permanente

Señores don F. Isauro Briceno, Santa Cruz, don Nicolás Ocampo, Bagaces y don Francisco Hernández, las Juntas de Avangares.

Sírvanse cuanto antes cancelar sus cuentas de ₡ 16 90, ₡ 24-85 y ₡ 6 40 respectivamente, que me adeudan por licores.

Teótimo Baez.

Cañas, julio 18 de 1901.

GRAN HOTEL

del NUEVO SIGLO, situado al sur de la plaza

Ofrezco al público y en particular á mis amigos el buen servicio y á precios equitativos. En el local encontrarán toda la comodidad que deseen, así como el servicio de bestias para Alajuela á precios convencionales y al alcance de todos los bolsillos.

BENNICIO MENA

Esparta, Julio de 1901.

Dr. Marcos Zúñiga

Despacha en la Botica de

LA VIOLETA

Suplicamos á los Agentes y á las personas que deben á esta empresa manden cancelar sus cuentas.

El Admor.